

# CUANDO SE HABLA LA VERDAD EL PUEBLO RESPONDE Y AYUDA

Que la sensibilidad política de nuestro pueblo está despierta y en tensión, quedó demostrado en el acto celebrado hace pocos días en el Teatro Circo de nuestra capital, donde intervino el camarada Mije, y, una vez más, en el acto de clausura del Pleno Ampliado del Comité Provincial de Madrid del Partido Comunista. El inmenso local del Monumental se hallaba atestado de antifascistas madrileños. La concurrencia de mujeres, en gran cantidad, era una prueba más de que se interesa vivamente por los problemas políticos de la hora actual. Y la forma como aquellos militares de trabajadores respondieron a los problemas planteados por los oradores, nos da pie para afirmar que nuestro pueblo arrostrará animoso los mayores sacrificios que se le pidan, a condición de que se le explique el por qué de su necesidad. Los camaradas del Partido que ocuparon la tribuna no ocultaron ninguna de las dificultades ni de los peligros que pueden amenazar a la República y a los españoles de la zona real, derivados de las condiciones de nuestra lucha y de la situación internacional.

Nuestro pueblo ha demostrado poseer hombría y tenacidad suficientes para que no se le oculte nada. Ha demostrado, asimismo, en numerosas ocasiones, que no tienen sus gobernantes mejor colaborador que él para superar horas difíciles y situaciones delicadas. «Con pan o sin pan es necesario resistir», se le dijo en el Monumental, y el pueblo, a una contestó: «Resistiremos!».

Para que haya pan, para que los abastecimientos funcionen debidamente y no se cometan injusticias desmoralizadoras, para que podamos resistir y vencer, es preciso dar participación al pueblo en las grandes tareas. La política del silencio, política de puertas y ventanas cerradas, acaba por

Aun en medio de los enormes problemas del momento que la guerra nos plantea, no podemos olvidar el cuidado de nuestros niños, hombres del mañana que han de reconstruir España.

¡Aseguremos su desarrollo sano creando comedores infantiles!

**Renuncian a su nacionalidad**  
LONDRES, 28 (12 n.).—Muchos alemanes residentes en Londres se han dirigido al ministro del Exterior solicitando la concesión de la nacionalidad inglesa.—*Febus.*

## Una delegación de la Comisión Ejecutiva Nacional de la J. S. U., en Albacete

Se nos envía para su publicación la siguiente nota:  
«La Comisión Ejecutiva Nacional de la J. S. U. ha acordado enviar a Albacete una Delegación de la misma, con objeto de impulsar la actividad de la organización juvenil en la provincia, para la realización de todas las tareas que la guerra y en especial la campaña de invierno, plantean ante la juventud.  
La Delegación, por medio de esta nota, dirige un saludo a todos los jóvenes socialistas unificados de la provincia y a la juventud en general, comunicando que su domicilio provisional se encuentra en la Plaza del Albacete, número 3, Albacete.  
Por la Delegación, Fernando Claudín».

viciar la atmósfera y por minar la moral de victoria del pueblo. Actos como el del Monumental retemplan la fe de las masas, y hacen que el pueblo se entregue a las tareas con el corazón resuelto y el ánimo sereno. Hay que hablar al pueblo. Sin frases huecas, sin retórica artificiosa. Con sencillez. Con la verdad en los labios y el corazón en la mano. Como se le habló en el Monumental. Y el pueblo responde y ayuda.

# El diario de Albacete

Proletarios de todos los países, uníos

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA A.E.I.C.

Año II (Cuarta época) Núm. 293 Jueves 29 de septiembre de 1938

## HOY SERA EL DIA DECISIVO PARA LA PAZ DEL MUNDO

### No será tarea fácil la de convertir en cuerdos a los locos que martirizan a Alemania e Italia

### Momentos graves y decisivos



#### Los dos verdugos, preparándose para el engaño

ROMA, 28 (12 n.).—Mussolini se ha puesto esta tarde a primera hora, telefónicamente, al habla con Hitler, como consecuencia de la gestión del embajador inglés.

Chamberlain ha pedido que se le transmita urgentemente la contestación alemana para tenerla en cuenta en el discurso de la Cámara de los Comunes.

Esta tarde, el embajador de los Estados Unidos ha visitado a Mussolini para entregarle un mensaje de Roosevelt.—*Febus.*

#### El Gobierno de Canadá identificado con el de Inglaterra

OTTAWA, 28 (11:30 n.).—El Consejo de Ministros celebrado anoche duró siete horas. El primer ministro declaró a los periodistas: «El Gobierno canadiense sigue con interés el desenvolvimiento de la grave situación europea. Reunirá el Parlamento si fracasara los esfuerzos para salvar la paz. El Gobierno aprueba íntegramente la declaración de Chamberlain».—*Febus.*

No necesitamos encarecer a nuestros lectores la trascendencia que encierran los acontecimientos que hoy se producirán en Europa. Por las noticias llegadas a nuestra Redacción, que hemos venido publicando, se nota el ambiente enrarecido que respira el mundo civilizado, producido por la desenfrenada ambición de los Estados totalitarios, decididos a sumarnos en el caos, en el cual quedarán enterrados con su cortejo de incultura e inhumanidad.

Las medidas militares de envergadura que vienen adoptando Francia, Inglaterra y otros países; los llamamientos dirigidos a Hitler por Roosevelt para evitar la guerra, unidos a la consecuencia política de paz defendida por la U. R. S. S., corroborada por el mantenimiento, sin titubeos, de lo pactado con Checoslovaquia, dan la tónica del momento crítico que vivimos.

Al mismo tiempo, el sutil tejemaneje de la diplomacia sigue su curso. Pero, lo trascendental es la reunión de Munich: frente a frente los que trabajan por la paz y los que provocan la guerra.

No habrá paz si se transige con las hienas, que, tragada la presa, volverán con hambre más voraz. La única probabilidad (para la que quizás sea demasiado tarde) reside en poner las cartas boca arriba. Y si el fascismo se empeñara en sacar adelante su empresa, las naciones democráticas, fundidas sus fuerzas, asestarán el golpe de ariete que exterminará a los bárbaros modernos.

#### El embajador de Francia entrega una comunicación de su Gobierno a Ciano

ROMA, 28 (11:30 n.).—El embajador inglés fue recibido a mediodía por Ciano. El embajador entregó al ministro una importante comunicación de su Gobierno. Posteriormente volvió para obtener la contestación.—*Febus.*

#### Los embajadores frances e inglés entregan a Hitler nuevas sugerencias

BERLIN, 28 (10 n.).—El embajador de Francia se entrevistó esta mañana a las once con Hitler, entregando a este nuevas sugerencias del Gobierno francés para resolver pacíficamente el conflicto germano-checo. La entrevista duró una hora. Inmediatamente después llegó el embajador inglés, que conversó también durante más de una hora con Hitler.—*Febus.*

#### El Papa, conmovido, va a pronunciar un discurso al mundo entero

CIUDAD DEL VATICANO, 28 (11:30 n.).—El Papa se dirigirá mañana por radio al mundo entero, a favor de la paz. El discurso lo pronunciará a las seis y media de la tarde.—*Febus.*

#### Los buques alemanes, llamados a sus bases

BERLIN, 28 (12 n.).—Todos los navíos mercantes alemanes han recibido la orden de reintegrarse a sus bases.—*Febus.*

#### La movilización en Francia

PARIS, 28 (12 n.).—A las cinco y cuarto de la tarde han sido fijados en las calles de la capital carteles llamando a filas a los reservistas con el número echo en la libreta de movilización.—*Febus.*

### Por una concesión suprema de las democracias, hoy se celebrará en Munich una reunión de la que saldrá la paz o la guerra

PARIS, 28 (12 n.).—Mañana se reunirán en Munich Daladier, Chamberlain, Hitler y Mussolini.—*Febus.*



#### El compadre de Hitler sale para Munich

ROMA, 28 (12 n.).—Mussolini ha salido a las seis de la tarde para Munich. Le acompañan Ciano y Sebastiani.—*Febus.*

#### Holanda moviliza tropas

AMSTERDAM, 28 (12 n.).—Han sido movilizados los efectivos necesarios para reforzar el personal de defensa de las fronteras.—*Febus.*

## ESTAMPA

#### Debido Mal principio de preverse actuación pública ha tenido la Junta

Reguladora del Comercio de Uso y Vestido de Albacete. Hoy hemos tenido, como todo el mundo, ocasión de comprobar, con el consiguiente disgusto, a qué extremos conduce en estos tiempos difíciles la falta de previsión de algún detalle.

Estamos convencidos de que los compañeros que forman dicha junta han trabajado enormemente manejando cotizaciones, facturas y otros papeles; después de esto han fijado unos precios que no hemos discutido, han establecido una escala de facultad adquisitiva para los habitantes de la ciudad y, con ello, han creído que ya todo estaba en orden para proceder a la apertura de los establecimientos. Y así lo han hecho.

¿Resultados? Ya se han visto ayer. Ha sido tal el barullo que se ha armado, formando colas interminables y casi tumultuosas, que ha sido preciso proce-

(Pasa a la página siguiente)

Contemplando el sombrío panorama mundial, no olvidemos

nuestra unidad, resistencia, sementera y campaña de invierno

## Las tropas españolas del Ebro desalojan a los invasores de varias cotas

### Tres aviones extranjeros derribados

PARTE OFICIAL DEL DIA 28 DE SEPTIEMBRE

#### EJERCITO DE TIERRA

ESTE.—En el sector del Ebro las tropas españolas, en brillante contraataque, desalojaron ayer al enemigo de la cota 371. Otras fuerzas republicanas atacaron la cota 281, situada en las inmediaciones de la carretera general, y tres durísimo combate la conquistaron, rechazando los reiterados ataques de las fuerzas al servicio de la invasión, apoyadas por muchos tanques, a las que causaron extraordinario número de bajas.

Por fuego antiaéreo fueron ayer abatidos un trimotor extranjero y un caza «Fiat» que ametrallaban nuestras líneas.

En combate aéreo los aparatos españoles derribaron un «Messerschmitt».

LEVANTE.—El enemigo realizó golpes de mano sobre algunas de nuestras posiciones de la zona oriental. Todos ellos fueron totalmente rechazados.

CENTRO.—Fue rechazado rotundamente un intento enemigo al sector del Luzoya.

ANDALUCIA.—Las tropas españolas continuaron rechazando todos los contraataques enemigos a Horno de la Cal, sufriendo los facciosos gran quebranto.

EXTREMADURA.—Sin noticias de interés.

## La movilización checoslovaca

Dos años llevamos de guerra los antifascistas españoles. Los sacrificios que hemos tenido que hacer son muy grandes desde luego. Pero conviene que nos fijemos un poco en los que se disponen a realizar desde el primer momento, países como Checoslovaquia, que se encuentran bajo la amenaza inminente de la invasión del nazismo. Comparemos, no para minorar el brillo de lo que hemos hecho, sino para que lleguemos al convencimiento de que se puede hacer mucho más todavía: de que el pueblo español tiene aún infinitos recursos.

¿Qué es lo primero que ha hecho Checoslovaquia? Movilizó a todos los hombres válidos hasta la edad de cuarenta y cinco años.

Pero esta República no se ha contentado con eso. De acuerdo con la ley votada hace tiempo, ha movilizó a la población civil para el trabajo nacional obligatorio. A todos los hombres y mujeres. Eso, como primeras medidas. Si la guerra se declara, volveremos a ver, como en la guerra del año 1914, que las naciones en guerra llaman a los hombres de dieciocho a cincuenta y cinco años a empuñar las armas, y veremos que todos los ciudadanos, sin distinción de edad ni sexo, servirán en el frente y en la producción con carácter obligatorio, allí donde los organismos civiles de ordenación de la economía lo juzguen necesario. En la España republicana, donde a nuestra conciencia de patriotas, animos nuestro fervor de revolucionarios, hemos de estar dispuestos a esos sacrificios, y a más si fueran precisos, para el triunfo.

## Santiago Carrillo

Hablará en Albacete el 9 de octubre.

¡Gran concentración juvenil para conmemorar el cuarto aniversario de la Gloriosa Insurrección y para afirmar la unidad indestructible de la J. S. U.!

## Otro llamamiento a la paz del presidente Roosevelt a Hitler

WASHINGTON, 28 (11'30 a.).—El presidente Roosevelt ha dirigido un nuevo llamamiento a Hitler en favor de la paz.

Los periodistas fueron llamados a las tres de la madrugada para comunicarle la noticia. En este mensaje Roosevelt, refiriéndose al alegato de la contestación alemana de que el tratado de Versalles fué una injusticia, declara que no se trata ahora de pensar en los errores e injusticias del pasado, si no en reparar los actuales. Insiste en los horrores inmensurables de una guerra y recuerda que la victoria y la derrota de 1918 han sido completamente estériles y se ha perdido una gran lección. Opina que el conflicto germanochecho ha de ser resuelto pacíficamente y que es inadmisibles la amenaza de recurrir a la fuerza. Propone la reunión en cualquier región neutral de Europa de una conferencia internacional para resolver los problemas actuales de manera permanente, ya que estima que las cuestiones solo deben ser resueltas a base de la solidaridad entre los pueblos.—Febus.

## Gobierno civil

### Junta Reguladora del Comercio de Uso y Vestido

La aglomeración de público en los comercios, ha decidido a esta Junta a clausurarios en la tarde de ayer hasta mañana viernes que se restablecerá la apertura.

Hoy daremos a conocer el sistema que ha de establecerse para que con mayor facilidad para el público y sin aglomeraciones se realicen las ventas.

Durante el día de hoy se continuará el reparto de las hojas correspondientes a todos los distritos de esta capital, Cooperativas Ferroviaria y Campesina y las de las pedanías Casa de Capitán, Los Llanos, Torreica, Casa Grande y Villar de Pozo Rabio.

## ESTAMPA

(Véase de la página anterior)

der o la clausura, por dos días, de los establecimientos.

Y es que a la Comisión se le ha olvidado este «pequeño» detalle: Señalar el número prudencial de cartillas a las que corresponde cada día hacer sus adquisiciones. Como esto no se ha hecho, la gente se ha «volcado» en los establecimientos, superando en mucho la capacidad de despacho de ellos, y dando lugar a que tengan lugar match de boxeo y hasta de «cachascar-can» por el deseo de los compradores de ocupar un puesto ante el mostrador. Además, se ha dado plé para que la «5.ª» realice un intenso trabajo desmorallador.

Como antifascistas, no estamos satisfechos de la labor realizada por la Junta de Uso y Vestido. El «lapsus» que dejamos anotado no debió cometerse, pues él ha podido ocasionar mayores perjuicios, aunque no es poco el que ayer causó.

## El ejemplo admirable de nuestro Ejército

MADRID, 28 (12 n.).—En la 17 División se ha verificado el reparto de premios destinados a oficiales, comensales, clases y soldados que concurren al último concurso de fortificaciones y estudios.

Obtuvo el primer premio el 390 batallón de la 98 brigada, que construyó en quince días 15 refugios contra la aviación y la artillería.

Otras unidades se distinguieron en la colocación de alambradas.

En el curso de estudios se distin-

guó también una compañía del 390 batallón. Se cita el caso del cabo José Lorente, del 282 batallón, que sin conocer aritmética llegó en quince días a resolver ecuaciones de primer grado.—Febus.

Teléfono 390

¡ASI EN TODAS PARTES!

LONDRES, 28.—Los portuarios de Ling Lyn se han negado a cargar cien toneladas de hierro fundido a bordo de un buque alemán con destino a Hamburgo.

Justifican su actitud diciendo que ese hierro probablemente se destina contra ellos dentro de algunos días.

## LA SESION DE AYER EN LA CAMARA DE LOS COMUNES

### Chamberlain declara que Hitler ha accedido a retrasar la movilización por 24 horas

LONDRES, 28 (12 n.).—La sesión de la Cámara de los Comunes, celebrada esta tarde, había despertado enorme expectación, y bastante antes de la hora anunciada el Parlamento estaba completamente abarrotado y en la tribuna pública se notaba gran afluencia de invitados.

A las tres menos diez subió a la tribuna Chamberlain, quien comenzó diciendo: «Estamos ante una situación sin precedentes desde 1914. Hace historia de las gestiones de Runciman y de las entrevistas de Beateberg y Godeberg. Seguida-

mente anuncia que Hitler ha accedido a retrasar la movilización general por veinticuatro horas y añade que se le ha invitado a celebrar mañana una conferencia con Hitler en Munich.

Dice que Daiadler y Muesolini han aceptado asistir a dicha entrevista.

La Cámara levanta la sesión y con tinuará sus trabajos el lunes.—Febus.

## Será un nuevo chantaje

MADRID, 28 (12 n.).—El corresponsal de la United Express en Roma, comunica esta noche que de fuente fidedigna sabe que Musolini ha ordenado la inmediata evacuación de todos los voluntarios Italianos que luchan en España.—Febus.

## Federación Nacional de Pioneros

Se ruega a todos los pioneros se pasen por Secretaría todos los días laborables de mes, de cinco a ocho de la tarde, para la revisión de carnets.

Por el Consejo local, El Instructor responsable.

## Inglaterra ha movilizó su escuadra

LONDRES, 28.—El Gobierno ha acordado la movilización de la escuadra. La medida ha sido hecha pública por medio de la siguiente declaración:

«El secretario del Almirantazgo anuncia que ha decidido movilizar la escuadra como medida de precaución.

Mañana a primera hora se darán instrucciones y después que el rey haya ordenado publicar la proclamación convocando a las reservas navales a todos los marinos que se encuentren en las Islas Británicas y pertenecen a la escuadra, e igualmente las clases, se presentarán en su depósito el miércoles a primera hora sin aguardar aviso individual.

LONDRES, 28 (12 n.).—El Consejo privado se ha reunido a las diez y media de la mañana bajo la presidencia del Rey, con asistencia de Howe, Coopst, Simon, Hailsham y Maugham para firmar la proclamación real llamando a los reservistas de la flota.—Febus.

## NOTAS Y CONVOCATORIAS

SINDICATO NACIONAL FERROVIARIO. GRUPO SINDICAL SOCIALISTA.—Se convoca a junta general del Grupo Sindical Socialista Ferroviario a todos los compañeros afiliados al mismo para hoy día 29 a las 18'30 en primera y a las 19 horas en segunda convocatoria en el salón de la Federación Socialista para tratar asuntos de gran interés para todos los afiliados al mismo.

Los compañeros que por causas del servicio no puedan asistir, lo justificarán por escrito a la asamblea.